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先⽣ご⾃⾝と担当している授業科⽬
についてご紹介ください。

教授：バライ・ムニム・クマールです。バ
ングラデシュ出⾝で、インドで⾼等教育を
修了しました。来⽇するまでバングラデシ
ュの2つの⼤学で教鞭を執り、2010年か
らAPUで教えております。それ以前は、
フルブライト奨学⽣としてアメリカに、ア
ジア奨学⾦フェローとしてベトナムに留学
していました。APUでは、⾦融論、国際
⾦融論、⾦融市場と⾦融制度、投資・証券
分析を含む⾦融の主要科⽬と修⼠課程の科
⽬を教えています。

APUのカフェテリアでお気に⼊りの
メニューは何ですか?

教授：私はそれほどカフェテリアを訪れま
せんが、カフェテリアに⾏った際にはいつ
も、チキン、茄⼦の揚げ出し、みそ汁、と
きどきサラダと、そしてもちろんご飯を⾷
べます。
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教員のグッドプラクティス 

Part�I:
これまでの経歴



バライ教授の真実:

・バライ教授は、⾦融、
経済政策、貧困削減に焦
点を当てた数多くの著書
がある。

・バングラデシュのフル
ブライト同窓会など、さ
まざまな国際学術団体の
メンバーでもある。

先⽣の専⾨分野である⾦融に関する⼀
般的な俗説のなかで、否定したいもの
は何ですか?

教授：⾦融分野には多くの俗説があります
が、特に2つの俗説を取り上げたいと思いま
す。１つは、⾦融の分野で秀でるためには⾼
い数学のスキルが必要であるという考えで
す。数学は役に⽴つ⼀⽅で、必須の条件では
ありません。⽇常的な学習、注意深さ、そし
て教えられている概念を徹底的な理解するこ
との⽅が重要です。⾦融は数学が得意な⼈だ
けに向けたものだという考え⽅は、否定すべ
き俗説です。

2つ⽬の俗説は、⾦融の仕事に関連すること
です。この分野の仕事は退屈で機械的であ
り、⻑時間労働で刺激もないという誤解があ
ります。しかし、私はこの説には反対です。
⾦融とは数字だけではなく、⼈間の⾏動、特
に投資⾏動を理解することです。そして技術
の進歩とともに常に進化している活動的な分
野です。毎⽇が新しい挑戦と機会に満ちてお
り、退屈な仕事とはほど遠いです。もしあな
たが常に最新技術を取り⼊れるのが好きであ
り、絶えず変化する環境で成⻑できる⼈な
ら、⾦融の仕事は信じられないほど充実した
仕事になるはずです。そのため、この俗説も
否定する必要があります。
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Part�II:�仕事での挑戦

教授：教室で学⽣の注意を引くことは、
特にTikTokのような短編コンテンツの普
及によりますます難しくなっています。
学⽣たちは短時間で簡単に理解できるコ
ンテンツに慣れており、集中⼒の継続時
間は短くなりつつあります。この課題に
対処するため、私は学⽣の関⼼を引きつ
けられるよう様々な仕掛けをしていま
す。まず、質問を投げかけたり、意⾒を

マネジメント関連の授業において、
学⽣を惹きつけ、学習を促進するた
めに、どのような教え⽅や戦略が効
果的だと思いますか？
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バライ教授の投資・証券分析の授業

共有するように促したりして、積極的
にディスカッションに参加させます。
こうすることで、学習への参加意識と
主体性を育むことができます。加え
て、理論的な概念を補強し、理解を深
めるために、実践的な練習問題やケー
ススタディを授業に取り⼊れていま
す。さらに、定期的な授業への参加と
評価を促すために、⼩テスト、課題、
試験を活⽤しています。すべての学⽣
がこれらによる評価を楽しんでいると
は限りませんが、理解度を測り、学習
意欲を⾼めるための効果的な⼿段とし
て役⽴っています。



インタビュー⽇のQチーム

APUの教員として直⾯した最⼤の
課題は何ですか？また、どのよう
な⽅法でその課題に対処し、克服
してきましたか？

教授：�良い質問ですね。APUに来た当
初、私は世界各地に滞在していたた
め、様々な⽂化的視点を持っていまし
た。ここ数年、私は教育が簡単ですぐ
に達成できるものであるべきとする傾
向が強まっていると感じています。こ
の考え⽅は、教育に対し真剣に、献⾝
的に取り組んできた私の経歴に対し、
異議を唱えるものでした。これまで私
が慣れ親しんできたものとは異なり、
学⽣たちは、成績に焦点を当てて授業
内容をカバーすることにますます重点
を置くようになっています。また私
は、異なる⽂化的背景を持つ学⽣たち
のさまざまなニーズや期待に対応しな
ければなりませんでした。
�
初めはこの状況は⼤変でしたが、時間
の経過とともに、私は学⽣の⼼理をよ
り理解し、順応することができるよう
になりました。学⽣の期待にいつも完
全に応えられるとは限りませんが学問
的な厳しさを保ちつつ、学習しやすい
環境を作りながら学⽣を引きつける戦
略を練ることで、より効果的に状況に
対処する⽅法を⾒つけました。

同僚教員から学んだ教授法を取り
⼊れたことはありますか？

教授：�私たちにはそれぞれ⻑所と短所
がありますが、お互いに学び合うこと
によって教育⼒を向上させることがで
ます。学習は⾏動を変えるものです。
もし私たちが⾝につけた知識や技術
が、私たちの⾏動に好ましい影響を与
えないのであれば、それは真の学習で
はないのかもしれません。私は幸運に
も、APUでミネソタ⼤学と共同で実施
されたミネソタ・ファカルティ・ディ
ベロップメント（FD）プログラムに参
加することができました。このプログ
ラムでは、APUの先⽣⽅からは有益な
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...私は学⽣の⼼理を深く理
解し、順応することがで
きるようになりました。



授業にグループワークをどのよ
うに取り⼊れていますか。実践
例を教えてください。

教授：�授業の内容によってグループ
ワークを使い分けています。基礎的
な⾦融論の授業では、まず学⽣それ
ぞれが⾃主的に概念を把握する努⼒
をすべきだと考え、個⼈学習を重視
しています。グループワークは問題
解決に役⽴つかもしれませんが、基
礎的な⾦融論の授業では必ずしも必
要ではありません。
�
しかし、「⾦融市場と⾦融制度」、「投
資・証券分析」、「国際⾦融論」とい
ったより専⾨的な授業では、異なる
⽅法を採⽤しています。私は変化す
るグローバルな状況を評価し、ロシ
ア・ウクライナ戦争のような出来事
が世界の⾦融市場や投資環境に与え
る影響など、関連するトピックを割
り出しています。これらのトピック
に基づいて学⽣をグループに分け、
共同課題を課します。専⾨科⽬の場
合、グループ課題に取り組むこと
で、学⽣は異なる視点の意

⾒も取り⼊れることができ、ディスカッシ
ョンを通じて批判的に思考し、経済状況に
関する意⾒形成をすることができます。

講義の中で、学⽣がAI技術を利⽤し
て学習することについてどう思われ
ますか？

教授：�学習⽬的であれば、テクノロジーを
受け⼊れるべきだと思います。私たちは、
その存在をただ否定することはできませ
ん。AIは急速に進歩しており、その可能性
の全容は分かりませんが、その影響⼒が増
していることは認識しています。AIは確か
に複雑な概念の理解を促進し、学習の貴重
な助けとなります。しかし、AIを学習のツ
ールとして使うことと、批判的思考⼒や問
題解決能⼒に取って代わるほどAIに依存す
ることは紙⼀重です。例えば、アメリカで
は、多くの学⽣が英語を話すことに秀でて
いても、テクニカルライティングやコミュ
ニケーションのスキルに苦戦しています。
もし⽂章を書くような作業をAIに頼りすぎ
ると、特定の分野での基本的なスキルが⽋
如した世代が⽣まれる可能性があります。
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⾒識を、ミネソタ⼤学の教育プログ
ラムの専⾨家からは効果的な指導の
⽅法を学ぶことができました。この
プログラムに参加するまでに、私は
授業で様々な指導法を実践しようと
してきました。しかし、この正式な
プログラムでは、体系的なアプロー
チを学び、特定のテクニックの重要
性を再確認することができました。
教育とは、継続的な改善と、学⽣の
ニーズに最適に応えるために適応す
ることがすべてなのです。



先⽣は2017年に“共通の未来へ
向けて：アジア太平洋地域にお
ける成⻑と持続可能性の⾒
解”という本を執筆されていま
すね。その後、先⽣の⾒通しや
⾦融の分野で何か変化はありま
したか？またその結果、先⽣の
⾒通しの変化に伴って教育⽅法
に関して変化はありましたか？

教授：�著書についてのご質問ありが
とうございます。“共通の未来へ向け
て”は、アジア諸国の将来への展望
と、グローバルな舞台で台頭しつつあ
る経済的な重要性について論じていま
す。この本が書かれた当時は、すでに
アジアが世界の経済の中⼼になりつつ
あることが⺬唆されていました。アジ
ア諸国の共通の未来というコンセプト
は、この本の全体的な⾒通しの中⼼的
なテーマでした。
�
その後、アジアの発展を⾒れば、その
⾒通しはさらに正当性を⽴証していま
す。アジアの経済的優位性は成⻑を続
けており、この7、8年の間に、その
成⻑はさらに顕著になっています。私
は今、アジアには確かに共通の未来が
あると断⾔する⾃信があります。しか
し、アジアの経済的影響⼒が増してい
ることから、こうした動きを正確に反
映させるために、この本を改訂する必
要があるかもしれません。
�
私の授業、特に国際⾦融論の中で、経
済の原則を説明するために時事問題を
よく取り⼊れています。例えば、最近
のロシア・ウクライナ戦争とそれが国

Part�III:�
個⼈的な⾒解
とアプローチ

際⾦融に与える影響について論じる際に
は、投資の流れの変遷を強調するように
しています。アジアが成⻑しているのと
は対照的に、ヨーロッパは相対的に投資
額が減少しており、アジアの経済的重要
性が増しているという⾒⽅はさらに強ま
っています。
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カナダ⾼等弁務団での経済・政治アド
バイザーとしての職務経験は、授業に
どのように⽣かされていますか？

教授：�この実務経験のおかげで、私は独⾃
の視点を持つことができました。外交官との
仕事では⾔葉遣いや思慮深さに配慮すること
を求められますが、⼀⽅で私の授業の環境で
はより⾃由に意⾒を表現することを可能とし
ています。また、外交官の仕事では、⼈⽣の
さまざまな場⾯で⾮常に役⽴つ交渉術も重視
されます。私が学んだ重要な教訓のひとつ
は、交渉の際に明確な境界線を設定すること
の重要性です。例えば、ビジネス上の取引に
ついて話し合う場合には、交渉の過程におい
て最低価格と最⾼価格の両⽅を設定し、その
範囲内で交渉を⾏うことが不可⽋である⼀
⽅、もし交渉相⼿が固定価格で臨めば交渉の
余地はほとんどありません。私はこのような
教訓を常に授業に取り⼊れているわけではあ
りませんが、個⼈的や仕事上の交流から、こ
のような視点の重要性を学⽣に伝えることは
できます。
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先⽣の授業を取っている学⽣たちに、貨幣の時間的価値といった授業で
学んだ理論を実際の社会の状況に応⽤できるよう、どのように後押しし
ていますか？

教授：�過去や現在を計画することは
できません。私たちが計画できるのは
未来だけです。⼈は未来についての計
画が必要ですから、貨幣の時間的価値
は誰もが学ぶべきものだと思います。
未来の計画、つまりファイナンシャ
ル・プランニングでは、基本的に年
⾦、貯⾦、⽼後、家族管理などを計画
する必要があります。貯蓄を始める場
合には、その将来価値を考えなければ
なりません。この知識は貨幣の時間的
価値から得られます。予測は100％正
しいとは⾔えませんが、いくら投資す

カナダ⼤使館

べきか、いくら貯蓄すれば投資できる
かの品とを与えてくれます。このよう
な計画は⽣活の質を向上させるので、
誰もが早めにこの概念を把握できるよ
う努めるべきです。貨幣の時間的価値
を理解することは、⼗分な情報に基づ
いた財務上の意思決定をするのに役⽴
つだけでなく、個⼈がより効果的に資
源を管理する⼒を与えてくれます。こ
のように、ある理論が私たちの⽣活に
どのような直接的な影響を与えるかを
説明することで、学⽣たちが実⽣活に
結びつくよう促しています。



Part�IV:�結論

教授：�もちろんです。私が特に効果
的だと思う教育活動の⼀つは、複雑な
概念を説明するために実際の例えを使
うことです。たとえば、⾦融の基本的
な概念である貨幣の時間価値について
議論するとき、私はよく1626年にマ
ンハッタンがオランダに売却された話
をします。マンハッタンはオランダ
に、当時の⾦60オンスに相当するわ
ずか24ドルで売却されました。⼀⾒
すると、この⾦額は取るに⾜らないよ
うに思えるかもしれませんが、複利計
算を使って現在価値を計算すると、学
⽣たちはその差の⼤きさに驚きます。

お⾦の価値が時間と共にどのように変化
するかを実例で⺬すことで、学⽣たち
は、⾦融上の意思決定においてお⾦の時
間的価値を考慮することがいかに重要で
あるかを⽬の当たりにすることができま
す。この実例は学⽣の注意を引くだけで
なく、概念の理解を容易にします。数学
であれ、政治であれ、経済学であれ、実
例は学習をより魅⼒的で関連があるもの
にすると私は信じています。

先⽣が得意な、またはうまくい
った教育活動や授業の例を教え
ていただけますか？
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教授：私は先⽣と学⽣の絆が親⼦関係
に似ている社会の出⾝です。教師はよ
く�"グル（尊師）"と呼ばれ、知識を持
ち、常に学⽣のためにベストを尽くす
ことを望んでいるとみなされます。同
じように、私も学⽣が優秀であること

先⽣の授業の受講⽣に期待する
ことは何ですか？また、この分
野を志す学⽣にどのようなアド
バイスをしたいですか？ を望んでいます。学⽣の授業態度が成績

に影響することを注意喚起することもあ
りますが、実際には、成績評価は学⽣の
学業成績に基づいています。多くの教員
と同様、私が期待することは、「真⾯⽬
に勉強すること」、「授業の課題に取り組
むこと」、「優秀であるために励むこと」
です。



APUで素晴らしい授業を⾏っている先⽣
⽅はたくさんいらっしゃいますが、先⽣
⽅が授業中にどのような⼯夫をしている
のか知ることが出来れば、他の先⽣の授
業改善にも役⽴つ。そのために、インタ
ビューをして授業の⼯夫を教えてもらい
たい、ということで始めた取り組みで
す。この記事は、授業の「Quality=質」
を⾼める、質を⾼めるための「Question=
問」に答える、授業改善の「Queue=列」
をなす、など、⾊々な意味を込めて[Q]と
名付けました。先⽣⽅の授業の質向上の
「Quest」に役⽴てられると幸いです。

教授：�最もやりがいを感じる部分は私の教
育に対する⽂化的アプローチに根差してい
ます。そこでは教師と学⽣の関係は⽣涯に
わたるものであり、深い意味があると考え
られています。特に教員は学⽣の福祉を委
ねられており、この指導原則が私の教育と
指導への⽅針をかたち作っています。近年
注⽬されている「楽しみながら学ぶ」とい
う考え⽅とは異なるかもしれませんが、私
は教育とは啓発と社会貢献を⽬的とした真
剣な取り組みであると考えています。学⽣
たちが成功し、地域社会にポジティブな影
響を与える姿を⽬の当たりにすることは、
私に⼤きな満⾜感をもたらし、教育の変⾰
⼒に対する私の信念をより強固なものにし
てくれます。

多くのことを教えていただき
ありがとうございました。本
⽇のインタビューの最後の質
問ですが、学⽣を教え、指導
することにどのようなやりが
いを感じていますか？

Q TEAM - ALRCS 9

とは

特に教員学⽣の福祉を
委ねられています...



インタビューの感想
名前:�神⾨美⽻
学部:�APM
出⾝:⽇本�
感想:��私は今回のインタビューを通して、学⽣に
真摯に向き合いながら、常に授業改善を実現しよ
うとしているBarai先⽣の姿勢に感銘を受けまし
た。Barai先⽣は学⽣の成⻑や成功を尊重しなが
ら、⽇々、学習しやすい授業環境づくりを⾏って
います。特に授業内容にケーススタディや時事問
題を取り⼊れていることは、学⽣の授業の理解度
や学習意欲の向上にもつながっています。このよ
うに、学⽣のニーズに適切に対応しながら、より
良い授業環境を実現しようとしている姿勢は、と
てもすばらしいなと思いました。

名前:�アウンシトゥウー
学部:�APM
出⾝:�ミャンマー�
感想:�バライ先⽣のインタビューに私はとても啓
発されました。先⽣の様々な教育・職業経歴がも
たらすグローバルな視点のおかげで、インタビュ
ーはとても豊かなものになりました。バライ先⽣
の⾰新的な教育⽅法と、多⽂化な学⽣層のニーズ
に適応する能⼒には特に感銘を受けました。先⽣
の⾦融論の実践的な応⽤に関する洞察や、交渉ス
キルの重要性についての⾒解も⾮常に洞察に富
み、刺激的でした。
バライ先⽣の献⾝的な教育への姿勢や、教師と学
⽣間の有意義な関係の構築について深く感謝をし
ながらインタビューを終えました。先⽣の⾦融論
のアプローチは、単に知識を伝えるだけでなく、
学⽣に好奇⼼と熱意を抱かせています。

名前:�グエンミントゥ�
学部:�APS
出⾝:�ベトナム�
感想:��Barai先⽣とのインタビューはとても印象的
に残るものでした。先⽣は教室での学びに実体験を
取り⼊れることの重要性を強調し、さらに私の⺟
国、ベトナムの出張時の興味深いエピソードも話し
くださいました。バライ先⽣がベトナムでの時間を
懐かしそうに語るのを聞いて、APUの国際コミュ
ニティが提供している多様な機会についてもっと知
りたくなりました。先⽣の学問に対する情熱は私の
やる気にも⽕をつけ、勉強へのモチベーションを⾼
めてくださいました。

インタビュアー＆翻訳者

インタビュアー&ライター

インタビュアー&デザイナー
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